

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm. 12.827

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Martes 6 de Junio de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 6 (2 m.)

Las Cortes

Congreso

Preside Bugallal.
Orden del día: presupuesto de Estado.

Yanguas consume el segundo turno. Aboga por la reorganización de las carreras diplomática y consular, especialmente en lo que afecta a nuestra representación en América.

Le contesta Rodríguez Viguri.
Gascón y Marín consume el tercer turno.

Fernández Prida hace el resumen de la totalidad. Afirma que ha hecho un presupuesto formulario ante la necesidad de mantenerse en el límite de las economías. Ofrece recoger las iniciativas en proyectos especiales.

Rectifican.
Urrutia apoya un voto, que es desechado.

Se aprueba el presupuesto de Estado.

Discútese el presupuesto de Gracia y Justicia.

El conde de Santa Engracia consume un turno. Censura el aumento del clero. Pide la reorganización penitenciaria.

Contéstale Arroyo.

Ordóñez da explicaciones, justificando el aumento de haberes del Cuerpo de Prisiones.

Se levanta la sesión.

Notas políticas

Desanimación

A pesar de que el Gobierno recomendó puntualidad a los diputados, el Congreso estuvo desanimado.

Despedida

Sanchez Guerra acudió al Congreso a despedirse de Bugallal.

Confirmó que no regresará hasta el viernes.

El expediente Picasso

Siguieron haciéndose comentarios respecto al expediente incoado por el general Picasso.

Los diputados de la izquierda persisten en su propósito de promover un nuevo debate para exigir promesas concretas de Olaguer.

Atribúyese, a Cierva el propósito de intervenir tan pronto como se plantee el asunto en el salón de sesiones.

El asunto Riquelme-Sanjurjo

Respecto al asunto Riquelme, Bugallal conferenció separadamente con Olaguer y Sarradell.

Este insiste en que el ministro de la Guerra amplíe las explicaciones.

Olaguer anunció que mantendrá sus afirmaciones sin ampliarlas.

Acentuáronse los rumores de que Olaguer está disgustado, atribuyéndosele propósitos de dimitir en ocasión propia.

Los presupuestos

La Comisión de Presupuestos del Congreso terminó el examen de los de la Dirección de Correos y Telégrafos, comenzando por Telégrafos.

Se redujeron las partidas de gratificaciones, profesorado de la Escuela Superior de Telegrafía y Laboratorio.

El proyecto ferroviario

Hoy probablemente será dictaminado el proyecto ferroviario.

Nougés anunció un voto particular.

Si hoy quedase dictaminado el proyecto, Bugallal propondrá que se celebren sesiones matutinas desde el miércoles.

Los tratados internacionales

El Gobierno francés devolvió el tratado franco-español.

Modifica la propuesta de la comisión técnica, formulando nuevas peticiones.

El tratado con Inglaterra avanza con rapidez.

Se solucionó la dificultad relativa a los carbones.

En breve se iniciarán negociaciones con Portugal.

Varias noticias

El viaje del Rey

En el expreso de Barcelona marcharon el Rey y Sanchez Guerra.

Fueron despedidos por la Reina doña Cristina, los infantes, ministros, autoridades, Maura, Cierva y otras personalidades.

Hizo honores una compañía del Regimiento de Wad-Ras.

Accidente motorista

En la carretera del Pardo, una motocicleta de la Dirección de Seguridad chocó con un árbol.

Resultaron gravemente herido el mecánico y de pronóstico reservado dos guardias.

De Cataluña

BARCELONA.—En la conferencia nacionalista han surgido frecuentes incidentes.

El doctor Iser atacó a Prat de la Riva. Después trató de Marruecos y el delegado gubernativo conminó con la suspensión del acto.

El diputado Marcá pronunció un discurso avanzadísimo. Acusó a la «Lliga», de engañarles miserablemente.

Se produjo un gran escándalo con este motivo.

Aprobáronse varias ponencias.

Se han adoptado grandes precauciones con motivo del viaje del Rey.

De Marruecos

El Alto Comisario comunica al ministro de la Guerra que no ha ocurrido novedad en los territorios de Ceuta, Tetuan, Larache y Melilla.

Anteanoche se hicieron convoyes al Peñón de Alhucemas, sin hostilidad por parte del enemigo.

TAURINAS

NOVILLOS QUE SE TRONCAN EN BECERRAS

La corrida anunciada para el domingo no pudo celebrarse por haber surgido un conflicto del que por casualidad escapó con bien la Compañía de ferrocarriles.

Don Faustino Alvarruiz ordenó a sus mayores en la dehesa de Salamanca que enviaran encajonados los cuatro novillos que se habían anunciado para lidiarlos el día 4.

Llegaron los cajones, se condujeron a la plaza y en el momento de desencajonar se advirtió que los novillos no eran novillos, que eran becerras.

Hay que advertir que las becerras no tienen el hierro del señor Alvarruiz.

Sin duda las vacas desencajonadas en esta plaza iban destinadas a alguna becerrada de aficionados, a los que parecerían catedrales los novillos del acreditado ganadero de Tarazona.

El caso es que aquí no pudo celebrarse la anunciada corrida y que si la equivocación se hubiera advertido antes de retirar los cajones de la Estación, la Compañía de ferrocarriles habría tenido que pagar una crecida indemnización.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES

Anoche se estrenó la grandiosa comedia de García Pacheco y Grajales, «El Agua del Jordán».

Obtuvo una interpretación esmeradísima, distinguiéndose las señoras Pacheco y Sanchez-Alpuente, la señorita Robles y los señores Alpuente, Dejuan, Carmona (M.) y Albatal. Los demás, cooperando al mejor conjunto.

Para esta noche, a las 10, estreno de la comedia reformada en tres actos, el último dividido en dos cuadros, de Carlos Arniches y E. García Alvarez, titulada «Mi papá».

De Sociedad

Ha dado a luz, felizmente, una preciosa niña la distinguida señora del Profesor de esta Normal de maestros, don Isidoro Reverte Salinas.

Enhorabuena a los dichosos padres.

J. NOGUES

CIRUJANO—DENTISTA
Mayor, 22. principal
ALBACETE

Ante la tierra de promisión

Han empezado a discutirse los presupuestos. Y la gente política está alegre y esperanzada. Socialistas y republicanos, incapaces de prescindir de sus sectarismos políticos y religiosos, se disponen a discutir aquellas partidas que desean ver flageladas los beocriados a sus pechos, ó sease el presupuesto de la Corona y el del clero. Y los liberales harán observaciones a los otros capítulos del proyecto y consignarán y definirán en votos particulares lo que es su doctrina y lo que dan a entender que será norma de conducta en el Poder. Pero no se discutirá con determinación, ni para entorpecer, ni siquiera para estorbar, sino más bien para salir del paso, aunque se dé la sensación de que al Parlamento no le preocupan más las necesidades públicas que a cualquiera de las estatuas de granito que decoran la plaza de Oriente.

En el fondo, todos desean que el presupuesto se apruebe. Todos tiran a que quede legalizada la situación y bien provista la despena del régimen. Todos quieren que el Poder moderador pueda libremente otorgar el Poder y todos abrigan la esperanza de obtenerlo.

Porque, adviértase, que todas las ansias, y todos los anhelos, y todas las codicias, mal disimuladas, hipócritamente disimuladas por unos y por otros hasta ahora, y que continuarán disimulándose durante la tramitación del proyecto de presupuestos; ese dar facilidades, y arrimar el hombro, y aproximarse al bollo dejando todos los coscorriones para el país, a pretexto de desatar las manos de la Corona, esperan que tenga por remate una crisis en la que harán explosión las concupiscencias, apetitos y sentimientos ahora recatados y en la cual, arrojando la máscara se presentarán como pobres porfiados ó como insolentes postulantes.

¿Y a quién que tenga noción siquiera de lo que representa el Poder, de los perjuicios que trae, de los sacrificios que impone, de las actividades extraordinarias que reclama, de las inquietudes con que intranquiliza, no le producirá extrañeza y aun repugnancia la alegría con que todos se disponen a alargar la mano y sacar el hombro para que la Corona descargue sobre ellos la cruz apesadumbradora del Gobierno?

Por desgracia va a ser lógico pensar que son pocos los que estiman que la tarea del Poder, por las responsabilidades que ante Dios a ante los hombres contraen quienes lo ejercitan, y por las extraordinarias dotes que requiere en los que lo desempeñan, solo puede aceptarse como se acepta un deber; y que, en cambio, constituyen legión los que ven en el disfrute del mando la oportunidad para granjear provechos personales y vivir entregados a alegre franquichela.

EL FANTASMA IMPLACABLE

EPISODIO IX

Lucha sin tregua

Decididamente un angel bueno protege a Ralph y a cuantos toman parte en su noble empresa. No obstante lo voladura del puente, ni el valiente joven ni su fiel criado sufren daño de importancia.

Y aquella noche, en casa del abogado Sawyer, Ruth, Ethel y Ralph puede deleitarse examinando el tosero legado a su hija por el difunto Ricardo Moore.

Pero poco después, cuando todos se han retirado a descansar, Ethel es apresada de nuevo por sus infatigables enemigos que la conducen a una cabaña que lejos de la ciudad posee un chino llamado Ag-Sing afiliado a la banda. Tom, que ha seguido a su ama, cae también en poder de los malhechores que que le obligan a escribir una carta a Ralph invitándole a que se presente cuanto antes en la cabaña de Ag Sing. Ralph no adivina el engaño y los bandidos le aprisionan. Pero él y Tom logran burlar a sus carceleros y se refugian en la parte baja de la torre de madera donde Ethel se halla encerrada y en la que hay depositados numerosos barriles de alquitrán. Entre sitiados y sitiadores se entabla un nutrido tiroteo. Una bala de los bandidos atraviesa uno de los barriles y el negrozco líquido se derrama fuera. Entonces el «Araña» concibe la idea de prender fuego al inflamable reguero y la torre de madera donde nuestros tres héroes se hallan, queda envuelta por las llamas.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:
CHINCHILLA.—Causa, contra Santiago Ruiz Davia, sobre hurto. Letrado, señor Campos Franco. Procurador, señor Vergara.

LA RODA.—Incidente de apelación promovido contra auto de procesamiento de José María Rojo y otros, en causa sobre falsedad.

Parte actora, don Juan de Dios Jiménez y otros.

Letrado, señor Atienza. Procurador, señor Alcázar.

ALBACETE.—Pleito seguido entre la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza, Alicante y la Sociedad Ila y Arañó y Compañía, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Garijo Hernández y Martínez Lorenzo.

Procuradores, señores Sánchez Silva y Cantos.

CUENCA.—Pleito seguido entre don Vicente Gil Velasco y doña Andrea Herraiz y otros, sobre cumplimiento de contrato.

Procurador, señor Cantos.

Notas religiosas

Mañana, miércoles, a las diez de la mañana, se celebrará en la parroquia de San Juan una función con sermón, a la Santísima Virgen de Los Llanos, a intención de una persona devota.